

## Consideran que proteccionismo continúa (El Reforma 18/02/10)

Consideran que proteccionismo continúa (El Reforma 18/02/10) La tasa de proteccionismo vista a fines del año pasado estuvo en línea con los niveles registrados a inicios de 2009 Reuters Ginebra, Suiza (18 febrero 2010).- Los gobiernos alrededor del mundo siguieron imponiendo medidas proteccionistas en el último trimestre de 2009, pese a la estabilización de la economía global, según un informe del sitio web Global Trade Alert publicado este jueves. La tasa de proteccionismo vista a fines del año pasado estuvo en línea con los niveles registrados a inicios de 2009, dijo el grupo privado. Pese a sus promesas en sentido contrario, pareciera que las potencias del Grupo de los 20 fueron responsables de una mayor parte de medidas proteccionistas que lo pensado anteriormente, señaló el informe. "Cualquier beneficio de la estabilización y la recuperación aún está por sentirse en lo que a proteccionismo se refiere", dijo en un comunicado el economista Simon Evenett, uno de los coordinadores del proyecto. El sitio web, [www.globaltradealert.org](http://www.globaltradealert.org), se creó el año pasado para supervisar y analizar medidas comerciales como desafíos a importaciones baratas, después de que el G-20 prometiera no responder a la crisis económica con barreras a la circulación de bienes. Las conclusiones de Global Trade Alert son más pesimistas que las de la Organización Mundial del Comercio, que ha dicho que la crisis no ha llevado a un colapso del sistema internacional de comercio y ha advertido que tener una actitud alarmista sobre el proteccionismo es contraproducente. En otro informe publicado este jueves, el Banco Mundial dijo que durante el cuarto trimestre del 2009 se vio una caída sustancial de 23.8 por ciento en las demandas de la industria por barreras a las importaciones legales bajo el esquema de la OMC, como la imposición de barreras antidumping, en la primera baja desde el estallido de la crisis a mediados del 2008. Pero las barreras comerciales levantadas como resultado de tales investigaciones subieron un 35.7 por ciento en la comparación interanual en el cuarto trimestre, dijo el Banco Mundial. Global Trade Alert precisó que la Unión Europea y Rusia habían sido los usuarios más activos de medidas proteccionistas desde el inicio de la crisis, con 123 y 43 acciones, respectivamente, que afectaron a 149 y 137 socios comerciales.